
令和6年度　まちづくり地区懇談会
各地区質疑応答・追加回答内容

(令和６年９月24日から10月16日まで小学校区単位で開催)
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区
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O

区名 分野 懇談会での質疑内容・応答 応答 担当課
懇談会での
回答の有無

「未回答」・「その他」の場合の回答
及び対応策、「回答済」に関する追加回答事項などを
記載

1 福与 行政一般

福与の人口は5年間で１割程度減っている。町の減少推移は２％。福与はその４倍以上
ある。人口減っているいくのはしょうがない。何かできることがないか考えたときに
人口が減るというより後に残った区民が元気で誇りをもって住めるようにした方が良
いと思う。具体的にどうすればよいか。ふるさと納税に目を付けた。ふるさと納税の
財源を使って地域の活性化ができないか。寄付者が指定する使途先は半分以上がその
他。３億・５億・６億と年々ふるさと納税が増えているが一般財源に繰り入れられる
ので町民に増えた認識はない。地域活性化のためにふるさと納税の一部を各区に等分
に配布したらいいのでは。活性化交付金はあるが飲み食いには使ってはいけない等使
い方の条件が厳しい。交付金額は具体的に各区に１００万。１０万や２０万ではやる
気にならない。地域のやる気を出すための仕組みが大切。小学生から高齢者までみん
なで自分の区が元気になるにはどうしたらいいか考え知恵を出し合う。

ふるさと納税は寄付の５割は経費。（郵券料・返礼品
等）６億数千万寄付があっても実際の収入は３億程
度。箕輪は１万単位の寄付が多く、２０万・３０万単
位に比べて経費がかかる。
振興計画にみのわ再燃がある。区の文化芸術・ものを
作る等といったときに補助事業あるが使ってもらえな
い。区の中でみんなが集まってといった議論が進まな
い。また、活躍部隊（８０代）が元気ない。やってく
れるだけの体力があるか問題。

企画振興課
みのわの魅力
発信室

回答済

2 三日町 福祉
社協から高齢者のために１００万を５年間で使えきれと区へお金が入ってきた。高齢
者についてなんでも使ってよいとのことだが、何に使っていいか困っている。教えて
ほしい。

確認します。 福祉課 未回答

町社会福祉協議会に確認したところ、令和5年度に同協議会
が交付した「高齢者福祉基金造成交付金」の件であるとの
ことです。
この交付金は遺志金を財源とし、故人の遺志である新型コ
ロナウイルス感染症の影響により繋がりの薄くなった高齢
者同士の関係を再構築することなどを目的として、各地区
社会福祉協議会に100万円ずつ交付・基金造成していただい
たものであり、概ね10年以内に高齢者福祉事業に使用して
ほしいと地区社協会長会を通じてお願いしているとのこと
です。
当該交付金の詳細や活用方法につきましては、町社会福祉
協議会にご確認いただきますようお願いいたします。

3 三日町
空き家対

策
空き家が増えている。近所の空き家は手が付けられず動物の住処になってきている。
空き家対策良い方法があれば聞きたい。

町の認識としては（比較的状態の良い）空き家がない
のが困っている。紹介できる空き家は30件しかない。
移住者は空き家に入りたい人達が多い。いい空き家が
あれば埋まる。使えるような空き家は登録さえすれば
動くのではないかと思う。昭和40年代～50年代の空き
家が欲しい。

企画振興課
みのわの魅力
発信室

回答済

4 三日町 行政一般 今後、団地を作る予定は。

町として分譲は考えていない。リスクが多き過ぎる。
県もやらない。東部西部地区では造成業者に一定の金
額を払ってやっているが、厳しい。良い場所があれば
業者支援はしたい。

企画振興課 回答済

5 福与 行政一般
ゼロカーボンに取り組んでいると思うが、もし各家庭の施策を全家庭が取り組んだら
目標を達成できるか。

家庭の占用率は３割程度。事業所や自動車の協力も必
要。本当の意味でゼロカーボンにするための課題は自
動車。家庭だけではゼロカーボンというわけにいかな
い。

総務課
ゼロカーボン
推進室

回答済

6 福与 行政一般 日本のEV進んでいない。EV高価で買えない。10万円の補助では買わないのでは。
国の補助金の上乗せとしての１０万円として考えてい
る。

総務課
ゼロカーボン
推進室

回答済

令和６年度　まちづくり地区懇談会　質疑応答及び追加回答事項
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7 福与 行政一般
箕輪町の行事の参加者減っている。駅伝もこども・青年がいない。こればっかりは出
ろというわけにはいかない。消防も人がいなくて困っていると聞く。存続できなく
なっていく。早く対策を。

消防団の加入を団員に任せるのは無理。地域や区が責
任をもってやってもらいたい。町も仕組みをつくらな
いといけない状況。町として消防団の定数落とした。
火災があっても車が動かない状況。
駅伝は分館対抗で各地域で練習をして応援してもらう
良さがある。だが一周１３人確保できないところもあ
る。

企画振興課 回答済

8 福与 防災

地域の人と防災について話していたら、防災訓練に参加されていない女性が多い。災
害時にどのくらい備蓄しておけばいいか。知識がない。主婦にわかるように災害が起
きたときにどうしたらいいかわかるように広報してもらえたらいいと思う。例えば給
水車はどこに来るか。避難はどこに何人入るか。もうちょっと詳しくどうしたらよい
か広報してほしい。

仕組みはあるが周知が十分ではない。福与区は特殊で
避難所に区民を集めて訓練をやるようなことはしな
い。訓練体制も考えていけないといけない。
（区長）
防災訓練中止を受けて各地区で日を改めて防災訓練を
してほしいと町から要請があった。常会等の小規模で
やると人が集まるのではないかと思う

総務課 回答済

9 福与 道路

竜東線の水管橋の南側に長岡から流れてくる川の橋がある。重量規制１０トンのはず
だが大型が通っている。大型が通らなければ三日町あたりの通行がスムーズ。確認し
てもらいたい。
町道なら両側に通行禁止の看板を出してほしい。

分かりません。確認します。 建設課 未回答
町道760号線の一ノ坪橋かと思われ14トン規制の橋です。現
在橋の前後に規制看板が設置されています。状況に応じ
て、前後の交差点に規制看板の整備を検討します。

10 松島 防災

火の見櫓、箕輪町にいくつもある。八乙女の火の見櫓がなくなったのが非常に残念で
新聞に投稿した。
第3分団の火の見櫓あるが、坂井の火の見櫓がなくなり残念。
全国には火の見櫓を守る会もある。
防災の町みのわというのであれば、赤色灯など大事にしてほしい。
防災無線は整ったが、赤色灯はなぜ切断されたのか。
辰野、塩尻などはついている。木下原の火の見櫓があり美しい。

町長としての回答は決まっているが、強い思いがある
のは承知した。
存在価値そのもの、どのようにとらえるか。町と差異
がある。

総務課 回答済

11 松島 行政一般

多文化LIFEの代表、言語を中心とした支援をしている。
県少子化対策が外国人住民との意見交換会を実施した。外国人住民の方に対する懇談
会を開いてほしい。
箕輪町の人口３．２％が外国人、外国ルーツの方も含み、まちづくりに参加していく
機会をつくってほしい。
子どもを大事にしていくのであれば、進学などを大事にしていくべき。
防災のためのポルトガル語の動画をつくっている。箕輪町に帰ってきたい子たちを支
援してほしい。
箕輪町を多文化共生のまちにしたい。

外国籍住民という言葉は30年前はなかった。
外国人との国際的な交流をする時期ではない。
生活の視点で差があるのであれば、十分対応しなけれ
ばいけないと考える。
まちづくりへの参加をとの考えは同感。
上伊那の中でも箕輪町は早くから産業基盤への外国人
採用があり、外国人の方が多い傾向
箕輪町だけやればいいわけではない、もっと大きな市
がやってほしい。箕輪町がやることによって、他市町
村にも波及してほしい。
町が直営でやることはどうかなと思う。

くらしの安全
安心課

回答済

12 松島 学校

教育は評価されにくいという話だが、デジタルよりアナログ、評価は子どもの中身で
ある。
あいさつ運動などあるが、あいさつは強制するものではない。伊那市は子どもたちか
らあいさつしてくれる。みのわの子（特に中部小の子）はあいさつしない。自分から
あいさつする子ども、外部からの評価はそこである。
子どもの内面を育てる教育をしてほしい。
今の時代、不審者の問題もあるか。

箕輪町が教育の町として評価されたい
学校教育を評価してほしい。
学校の問題なのか、家庭の問題なのか、地域の問題な
のか
町の子たちに対して、そういった評価を受けることが
ない。

学校教育課 回答済
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13 松島 行政一般
土砂降りの中、駅伝が行われた。
駅伝のまちみのわでどうですか！

町内一周駅伝は課題がある。
区の規模があり、チーム編成ができない
一周にして13人集めるのは非常にむずかしい
多世代が２～３週間を一緒に練習して食事をすること
がとてもよいと感じる。
町内一周駅伝で小中学生の選手発掘につながってい
る。
（松島区長）
松島は参加者が1.5倍になって子どもたちが多く参加
してくれた。行事の参加者を集めるのに苦労している
側としては参加者が増えた手法をききたい。

文化スポーツ
課

回答済

14 木下 子育て
学校と家庭だけでなく居場所が必要という挨拶があったが、木下に新しい居場所を作
る動きがある。
どうしてもお金がかかる、それを町は支援していくという考えでいいのか。

居場所はいろいろある。こども、障がい者、高齢者、
外国籍など、ある。
支援はする考えはあるが、事業としてやっているとこ
ろもある。
（松島区長）
子どもの役割が昔よりなくなってきている。心の居場
所を作ってあげてほしい。

子ども未来課 回答済

15 松島 農業

土いじりに興味があり、みどりの戦略課の４回の講座に参加した。非常に多くの参加
者があった。
様々なことを教えていただき、ぼかしづくりにもチャレンジした。野菜作りに躓くこ
とがあり、気軽に聞ける場所があったらいい

（副町長回答）
農業応援団計画があり、そういった姿、農ある暮らし
を広げていこうという取組。
関心の高い有機農業など、来年以降も取り組んでいき
たい。
産業としての農業だけではなく、農業は地域そのもの
である。後継者不足など問題あるが、地道に進めてい
きたい。

みどりの戦略
課

回答済

16 中原 行政一般
マイナ保険証、現存の保険証を残してほしいと議会で意見書が出ていたが、町ではマ
イナンバーカード登録を推進しているような記事も出ていたが、町としてはどのよう
な考えなのか。

町としてはまだ利用範囲は限られているが、利便性も
あり、マイナンバーカードを推進している。
窓口はマイナ保険証に取組んでいきたい。
議会の件については、廃止なのか、延期なのか、議論
が必要だと思う。

住民税務課 回答済

17 松島 環境衛生

近所（コメリ付近）に建売など、住宅地の整備が進んでいる。
町では確認申請が出た段階で地区紹介などをしているのか。
衛生費を払えばどこのステーションに出してもいいという指導をしていると聞くがそ
ういうことはあるのか

（くらしの安全安心課長回答）
確認申請の段階での案内はありえない、転居等の手続
の際にゴミステーション等の案内はしている。
常会に入ってないから、ゴミステーションを使えませ
んという指導はできない。

総務課
くらしの安全
安心課

回答済

18 松島 行政一般
体育館改修、防護服を着て作業しているが、アスベストの処理か？囲っている様子も
ないので風で飛んできているのではないかと心配している。

武道館にはアスベストがあるが、処理するときは囲い
適切な体制のもと実施するようになっている。
確認します。

文化スポーツ
課

その他

9/26文スポ担当から松島区へ回答済み
アスベストがあるのは武道館の２階のみ、２階部分は囲っ
て実施している。２階の作業員が１階に降りてきていた様
子。作業工程表を説明。

19 大出 行政一般
大出山口のリフォーム物件が多いが、基礎がないように見える。昭和56年以前の基礎
の無いような家のまま売りに出されている。リフォームの建築基準の整理して欲し
い。（災害時に危ない）

昭和56年以前の建物で基礎がなく、耐震診断をしてい
ないのはあまり芳しくはないが、手を入れて欲しくな
いという人もいて難しい。耐震改修をしても倒れてし
まう。本当はしていかないといけない。行政書士等話
し合う機会があれば伝えていく。

建設課 回答済
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20 大出 行政一般
DXが進んでいるが、申請等で区の役員が対応できない。また、町民でも対応困難と
なってきている。もっと簡略化されたプラットフォーム作成をおねがいしたい。

高齢の方でも対応できる方はいる。配慮はしている。
総務課
DX推進室

回答済
電子的な申請しか受け付けないという運用ではありません
ので、対応に不安がある方は各窓口にお気軽にお声掛けく
ださい。

21 大出 ごみ

ゴミステーションで無秩序に捨てられている。文字を見ると外国人が多いと思う。移
住時にきちんと説明をして欲しい。ゴミステーションはまちから補助が出ているが、
足りない部分は常会費から出している。また常会で維持管理をしている。常会に入っ
ていない人などがお金を出していない。また、管理をやっていないため、常会に入る
入らないは関係なく、転入時に町からルールを伝え、守ってもらいたい。

生活レベルの研修などを行っているが、すべての方が
出席してもらえるわけではない。ゴミ出しは町・地域
で線引きが難しいが、考えさせてほしい。

くらしの安全
安心課

回答済

日本人、外国人に関わらず、転入時には窓口において15分
程度の時間をかけて個別に説明している。
しかしながら、言葉の問題や文化の違いから完全には理解
していただいていない面もある。
今後、多言語による「ごみ捨て説明動画」を作成し、より
正確に理解していただけるよう努めてまいります。

22 沢 ごみ

沢グラウンドのゴミステーションはルールを守られない（燃えるごみの中にアルミ缶
が入っていたり、蛆が沸いていたりもした）。特に7月がひどかった。防犯カメラを付
けた。それで外国人ということが分かった。さらにゴミの内容から個人特定ができ
た。直接お話しし指導を行った。くらしの安心安全課に相談し、ポルトガル語表記の
ゴミの分別表を作成中とのこと。来年度多言語標記の分別表をホームページに載せる
と聞いた。各事業所に多言語標記の分別表をPRして、事業所から雇っている外国人に
指導するように町から勧めて欲しい。

多言語表記の分別表の話は私も聞いている。外国人を
受け入れている事業所がそれなりにある。考えさせて
ほしい。町に入ってくる時にルールを知ってもらう必

要がある。

くらしの安全
安心課

回答済

23 大出 行政一般

大出山口に外国人・区に入っていない方が多い。夜の犬がうるさく苦情がでたり、道
でスケートボードやっていて危険。注意しても聞いてくれない。区に入っていれば、
区費をもらえるから、ある程度指導ができるコンテナハウスに住んでいる。建築基準
法を守っているのか分からないような家もある。生活環境が見えない。そのようなこ
とに関して町に相談する窓口はあるのか？警察に言ってもよいのか。

困りごとは聞きます。ケースによって窓口違う。警察
に言っても対応してくれないと思われるので、行政と
してできる限りのことをします。区に入っているいな
いは関係ないく、個人の生活に関係した問題。くらし
の安心安全課になると思うが場合に寄っては総務課。

総務課
くらしの安全
安心課

回答済

24 八乙女 道路

町道1号線の西側の歩道の側溝が傷んでいる。（高見丘公園から南側。）以前の区要望
で改修要望を出したが、雨水対策を行うので待って欲しいと言われた。現在雨水対策
はどうなっているのか。農地が宅地になることが増え、道路雨水が多くなっているの
で将来的な水害対策をして欲しい。

進んでいない。
（文スポ課長）
町全体の雨水排水計画ははあるが、現地の道路状況等
に合っていないことが多く、既設側溝の改修に合わせ
て徐々に雨水対策をしている。当該箇所は縞鋼板と
なっていたり、側溝が傷んでしまっていることもあ
り、クリーンセンターあたりから改修を考えていかな
ければならない。町道1号線の工事なら分担金はかか
らないが、雨水排水工事の分担金はどうするのか決
まっていない。八乙女・大出の南北道路に側溝がない
ため下流も含めた全体的な雨水処理を考えていかなけ
ればならない。20年前から下流から改修をしたいと話
はしてきたが分担金関係や区の工事要望順位もあり進
んでいない。（八乙女区回答：以前試算の際は分担金
で1億円ほどかかるとのこと）
→分担金億に近い金がかかる

建設課 回答済

25 八乙女 防災

耐震診断・耐震工事について助成が出ると思うが、町はどのようなものになっている
か。また耐震化に関する助成を厚くして欲しい。耐震基準災害時に大きく見直されて
きた。町民に自身の家に関して耐震化という面でが訓練を行って欲しい。リフォーム
に関して、建築基準法と建設業法違反をしない業者選びの注意喚起や相談窓口の開設
をして欲しい。

耐震診断は無料となっている。耐震改修は150万円ま
で補助が出る。通常の改修であれば補助が出る。しか
し、診断と改修が結びついていない状況。リフォーム
しながら耐震改修をして欲しい。70％の耐震改修しか
進んでいない（目標90％）。耐震改修を含んだリ
フォームをしてもらうという視点については考えてい
かなければならない。しかし、時がたつとみな忘れて
しまう。

総務課？
建設課

回答済
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26 沢 行政一般

女性の活躍に関して、女性が前に出てきて欲しい、また女性側の意見をお聞きしたい
が、その土壌ができていない。区会議員に女性が少ない。町としては、女性の会議な
どはやっていると思うが、今後どうやって女性を表にだしていくのか案があれば教え
て欲しい
他のイベント（ナイトウォークなど）などでは女性を多く見かけて、区でもどうにか
しなければと思っていた。町ではどのようにしていたのかを参考にしたかった。

私も教えて欲しいぐらい。区会議員で分母は150ぐら
いだと思うが女性は今年1人、去年は2人というのが現
状。女性もそうだが若者も前に出てきて欲しい。仕事
や生活で精一杯で難しいところもある。考えさせてほ
しい。親世代がしっかりとしているから、出てこられ
ていないというのも若干あると思う。地域の中で世代
の交代をしていかなければ。ママさんグループの皆さ
んとも話をした際に、皆さん出たいと意識をしている
が出てこられていない。

くらしの安全
安心課

回答済

27 沢 行政一般
ゴミの分別は本を見ても分からず、ホームページで見ても検索機能がなく、文字デー
タでの表記をして欲しい。

ゴミは分からない。確認させてください。みのわメイ
トで検索できる。

総務課
くらしの安心
安全課

回答済

28 沢 行政一般 みのわメイトで数が多く、また間延びした音声が多くあまり見ていない

みのわメイトは防災放送にかわるものとして、利用し
て欲しい。いろいろな情報があるので取捨選択をして
欲しい。間延びした音声はものによっては、人と時間
をかけられず音声のものもある。ご意見理解しまし
た。

総務課
くらしの安心
安全課

回答済

29 不明 行政一般
女性が会議に出てくるケースが少ない。今の若者は女性と話ができるが、高齢の男性
がいると女性が入ってこれる雰囲気が出ない。ある一定の年齢より上の男性が理解
し、女性が出てこれる雰囲気を出していくことが重要。私たちの問題だと思う。

ご意見ありがとうございます。女性が見えるようにし
ていていかなければならない。

くらしの安全
安心課

回答済

30 大出 行政一般
町から補助をうけている事業所が区費を払わないところもあるようだが、町から言え
ないか？

補助金の条件として、税を確認するが、そこも考えて
いかなければならない。すぐに出来るとは言えない。

企画振興課 回答済

31 大出 行政一般 議員などで女性が増えているが、区にも勢いがくればよいと思う。 女性議員を頼りにしている
くらしの安全
安心課

回答済

32 沢
少子化対

策

出生数が死亡数よりも少なく人口が減っているが、出生数はすぐに上がらないと思
う。UTをどう増やしていくのかが重要だと思う。
高校生がどう思っているのかアンケート等を取りながら検討して欲しい。

UTをどう増やしていくかが重要。中学で箕輪学なので
郷土愛を教えるが、高校で進学のみの学習になってし
まう。進学で都会に出て便利を知ると戻りずらくなっ
てしまう。普通科はある程度しょうがない。商業科な
どで地域で学んだことを地域に生かして欲しいと思っ
ている。働く場所はこだわらないが、箕輪町に住んで
欲しい。若者と親が上伊那の企業を全く知らない。親
も帰ってきて欲しいと思っていない。そこも変えてい
かないといけない。

企画振興課
みのわの魅力
発信室

回答済
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33 沢 企業誘致 勤め先がないといけない。企業誘致は進んでいるのか

企業誘致は進めていかなければと思うが、あまり進ん
でいない。来たいという企業は相当数あるが、用地確
保が難しい。農地を開発するしかなく、理解を進めな
ければならない。また、天竜川沿いの企業が防災面で
段丘にいきたいところが、町外に出ないような仕組み
にしなければならない。箕輪町の三世代で終わってし
まうところがあり、後継者がないと少なくなってしま
う。企業数確保のためにも企業誘致を進めていかなけ
ればならない。

商工観光課 回答済

34 北小河内 行政一般

県道舗装迅速に対応して頂き、近隣住民への騒音が無くなった。区舗装要望に引き続
き対応をお願いしたい。
漆戸地区と辰野町堺の農業用水路が壊れている。毎年辰野町樋口地区と懇談してい
る。箕輪町の中では解決できない問題を抱えてる。
こういった市町村をまたぐ課題はどのように対応しているか

ケースが色々あるので答えずらいが、連絡調整や課題
はそれぞれのポジションでやっている。水路の改修の
方法市町村によって違う。町で直接やるもの区の負担
でやるものがある。町村の連携は道路や下水道等はあ
るが、今回の水路は答えられないので調べさせてくだ
さい。

みどりの戦略
課

未回答

農業用水路につきましては、各市町村での対応となりま
す。箕輪町では区からの要望により分担金をいただき工事
を実施しています。今回の該当箇所は、箕輪町と辰野町の
水路がそれそれあるため、箕輪町側は区要望で対応可能で
すが、辰野町側は辰野町との協議が必要になります。ただ
し、双方に関係する課題となるため、辰野町と調整しま
す。具体的な個所と改修内容をご教示願います。

35 北小河内 交通安全

安協の役員をやっている。北小河内のセブンイレブン交差点を小学生が横断する。歩
行者用ボタンを押して青になって走ってわたる。スクランブルではないので2回わたる
ことになる。青になってから赤になるまでの時間が短い。小学生に負担ではないか。
歩行者信号を長くするかスクランブルにできないか。

渋滞をしている中で通行を規制することはできない。
地形的にスクランブルにできない。警察と相談してみ
ないとなんとも言えない。渋滞状況を見ると縦横の時
間間隔を変えないといけない。こども達の登校と通勤
時帯とかぶってしまっている。今までにも同じ意見を
頂いている。ご指摘頂いたので改めて考える。

くらしの安全
安心課

回答済

36 南小河内 農業

家族型農業をどうするか説明あったが、親から譲り受けた農地は大切。集約農業を考
えればいいが、簡単に貸したり売ったりする気になれないが、今の状況を見るとそう
もいっていられない。今の農業を支えているのは高齢者。若い人は勤めがある。森林
ビジョン策定も大事だが、箕輪町の農業担い手確保に取り組んでもらいたい。今後ど
うなるかわからない。農業に携わるモデルケースに取り組んでもらいたい。

農業委員会を中心に目標地図を作って地域計画を立て
ている。農地は個人の財産ではあるがある意味地域の
財産でもある。自分の財産権を外してできる方に集積
させていく。この地域は製造業に従事しながら農地を
やってきた。農地を維持していくために町に何ができ
るか。将来的な農地のあり方をどうしていくか出てき
た段階で実践していき。それが出来なければ行政が出
ていく。
（農業委員会鈴木さん）
今年度は優良農地を絞り込んで10年後に誰がどうやっ
て維持し利活用するか地域計画をまとめて一つの指針
としたい。それには地域の意見が大切。

みどりの戦略
課

回答済

37 南小河内 防災

女性が東京に集中している。東京から女性が箕輪町に来ない、南箕輪村はとても評価
されている。今の状況では東京から（箕輪町へ）人が来ないと思う。
天竜川が危険水位になったら三日町の特別養護老人ホームは避難する。避難の手伝い
に行こうとしたら危険水位だとして行けなかった。町から区長へ危険水位を連絡する
システムができないか。特別養護老人ホームへ避難の手伝いに行けない。

近隣市町村も都会から多くの人がきているわけではな
い。施策を変えるとどんと減ってしまう。市町村レベ
ルで増えた減ったというより上伊那の中で減ることが
問題。
危険水位はHPで見れる。一級河川はすべて見られる。
社会福祉施設からの避難はそれぞれの施設が避難計画
を立てている。施設として避難するよう訓練してい
る。

総務課 回答済

38 南小河内 防災
沢川で崖崩れがあった。崖崩れの上に沢川から天竜川へ向かって水路が入っている。
その水路（中杉）に水漏れがあるんではないかと聞いた。水漏れがあったら崖崩れが
起きるのではないか調べてほしい。

確認させてもらう。 建設課 未回答 情報を持っていません。

39 不明 行政一般

こどもが障がい者１級。同じような方でこどもが股関節発達不全で１０ｃｍくらい足
の長さが違う。その子が就職したいと思っても体を見て断られる。町としてどういう
ような障がい者雇用を把握しているか。町役場としての障碍者雇用（知的障害も含
む）しているか。

障がい者雇用率は各事業所でクリアしているはず。法
適用されてる事業所はかなり厳しい指導がされてい
る。精神・身体障がい者は雇用されているが知的障が
い者はそうはいかない部分もあると思う。役場でもそ
う。率はクリアしているが内容は不十分かもしれな
い。

福祉課 回答済
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40 不明 行政一般

YouTubeで都庁のDXアワード２０２４報告会の動画があり都庁の業務改善報告があっ
た。
そこで町のDX方針みた。２０２５年の目標がある。細かい内容は見られないか。どこ
までいっているか。どう改善されているか知りたい。DXの進捗が見られないか。
というのも５月に戸籍を移す書類に１週間かかるといわれた。DXの取組みをしている
のにちょっと長いと思った。理由を聞いたらたくさんそういう人がいると言われた。

わかりました。確認します。

総務課
DX推進室
住民税務課
住民係

未回答

年末に町ホームページの更新が控えております。新しい
ホームページにこれまでの取組等掲載を検討します。
基幹業務については国の標準化が控えており、戸籍事務に
ついても令和８年１月以降新しいシステムの運用開始が予
定されております。標準化については全国的、標準化対応
システムについては上伊那広域として対応、運用しており
現状手が付けられていない部分となるため、具体的な運用
については標準化後に順次見直す予定です。ただし、法令
等により見直しができない部分もありますので、見直した
からといっても１週間が短縮されない可能性もございま
す。

41 南小河内 福祉

（36番の方の障がいというワードを聞いて）知的障がい者の働く場所として伊那市が
グループホームを１０棟建った。駒ヶ根でも２棟建った。箕輪町の障がい者も駒ヶ根
に移った。箕輪町でも知的障がい者を受け入れる事業所を増やしたほうがいいのでは
ないか。

36番の方は障がい者の施設の話ではなく、特別支援学
校に行った方が一般就労できるかという問題。特別支
援学校に行った方の就労をどういった形でやるのかが
問題。アンサンブルのような形ではなく一般就労にい
かにもっていけるかが重要。各企業が仕事の割り振
り、1.0人分の仕事を作れない。そういった形にして
いかないと一般就労が進まない。

福祉課 回答済

42 北小河内 道路
19号線舗装区間（中谷自動車前）集中豪雨で水路のつまりあった。水路のグレーチン
グが簡単に外せない構造になっている。常会対応難しいのでどこかで対応してもらえ
ないか。

（建設課長）
勾配が少ないので土砂が溜まる。グレーチングボルト
で固定されている箇所あると思う。県に話して協議し
たい。

建設課 回答済

43 不明 行政一般 マイナンバーカード更新は役場に行かなくてもできますか。
（副町長）
更新は行かないといけない。

住民環境課 回答済

44 三日町 環境衛生

南小河内みどりのステーション
先月、資源の回収なかった。入口まで資源物が溢れかえっていた。回収はどのくらい
の頻度でやっているのか。頻度をあげればより回収できるのではないか。
（後日町長への手紙にて追記あり）

クリーンセンター八乙女が使えない時期があるので承
知している。対応に悩んでいる。モラルが悪い。他市
町村から来ている人もいる。月一資源回収に出せない
人向けに作ったが想定外。考えさせていただきたい。

くらしの安全
安心課

回答済

45 南小河内 道路

県道を掃除しているとたばこの吸い殻が多い。広報してもらえないか。
県道南小河内の中で2件の事故あった。県道と町道752号の交差点で東小学校の児童が
下校する際、レストラン側から町道ではなく県道に出るようにコーンを建ててほし
い。また、同交差点付近がカーブになっていて見通しが悪い。事故が起きる前になん
とかならないか。

カーブのところはまさにそのとおりだと思うが、県は
実施しないとして休止状態。長岡に向かって事業を進
めている。用地が整う状況になれば事業化したい。な
んとかしないといけないと思っている。

建設課 回答済

46 下古田 観光

西県道の交通問題が心配
花桃の枝が道路をふさいでいおり、避けて通っており大きな事故はないが、大型ト
ラックなど危険な状況。
下古田～大出のカーブの部分、下古田では一部切らせてもらった。区の人足でやって
るが、区としてやるのはボランティアになってしまう。依頼があれば業務として下古
田ではやれる体制はある。

いくらか枝が出ていてもしょうがないと思うが、処理
せざるを得ない時期にきている。
花桃街道としてやってきたことをどう考えるか。
地域のシンボルでもあり、どうするか。
（花桃会長）
17年経ち植えた当時と違い県道の交通量が増えてい
る。花桃メンバー80人おり作業をしているが、高齢者
も多く大変。会としての収入もないため、町に費用を
お願いして業者をたのんだりしてやっているが、これ
からどうしていくかを考えている。

商工観光課 回答済
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47 中曽根 山林

森林ビジョンについてお聞きしたい。ここ５年ほど、山人足していないが、その前ま
では間伐や植林など手入れしてきた。山は区の財産ということで、無償で整備してき
た。
財産収入は難しい、だから放っておくというわけにはいかない。
区有林の作業負担の補助金など考えているか。作業が負担だから移住しない、移住し
てきても区に入らないということにつながるのではないか。

山林にはいろいろな機能があると思う。区で切り分け
て、生産林としての機能があれば後世へつないでいか
なければならないと考える。
森林税などにより少ない負担で間伐など整備できるよ
うになっている。区有林へ町が支援するということは
考えられないが、お互いの守備範囲などあるので、一
緒に考えていきたい。

みどりの戦略
課

回答済

48 富田 道路

小中学生の登下校について
小学生、以前からお願いしている、富田グランド過ぎたあたりからの西県道の通学
路、舗装がなく砂利をひいていただいてあるが、雨の日などぐちゃぐちゃ泥だらけに
なる。
私有地の関係もあり難しいといわれたが、なんとかならないものか。

西県道の一の宮地籍の部分、県の所有地でない部分の
舗装はできない。
一から考え直して歩道設置しなければできない。

建設課 回答済

49 富田 学校

熊により保護者の送り迎えを何回も余儀なくされ、保護者の仕事の都合もありなかな
か大変だった。先生方が見てくれるとおっしゃるが、臨時的にでも学童クラブの利用
をお願いできないか。（料金は後で払うなど）

学童を臨時的に実施することは可能かと思う。
確認します。

学校教育課 未回答
基本的には、学校で待機していただくことになるが、兄弟
関係や学校での待機が難しい場合には、学童保育で待機す
ることも可能になるよう検討したい。

50 富田 行政一般

（富田区長さんへ）
毎年１回くらい雪が降ると、富田の西県道の歩道を保護者だけでやるのは無理があ
る。富田から帯無まで全部を夜中から雪かきしている。（慣例となっている）
県道の除雪がされ、歩道へ寄せられたものをどかすことも含めて雪かきを手作業でし
ている。
せめて通学路の幅に入る除雪機の購入をお願いしたい。

富田区も含め、町でどのくらいできるのか確認する。
建設課
学校教育課

未回答

箕輪町除雪用機械器具設置事業補助金交付金
除雪時の交通安全確保を図るため、区が、その区域内道路
の除雪を行うに必要な除雪機械器具を設置する経費に対
し、予算の範囲内で補助金を交付する。補助率1/2以内

51 富田 学校

中学生、自転車かバスとなっているが、バスが時間が合わなかったり、自転車も帰り
はずっと上りで、１時間半とかかかる。
夏の炎天下なども危険。親の車の送り迎えしかないのか。
子どもが自力で通学できるよう、電動自転車の購入補助していただけないか、電動自
転車レンタルのあっせんなど考えられないか。

以前からそういった話もあるが購入補助は難しい。 学校教育課 回答済

52 上古田 行政一般
まちなかタクシー非常に便利でありがたいが
眼科など町内にない町外の病院へ行ける手段、方法を

町内のことはまちなかタクシーで、町外へは伊那本線
に接続してという仕組み。
ご意見として承る。

くらしの安全
安心課

回答済

53 上古田 行政一般
人口減少について
ハッピーサポート、豊島区と庄内地区との交流を深めて、行政同士でもっと取組んだ
らどうか。

行政同士の交流は限界がある、民間同士の交流を進め
ている。それとハッピーサポートを結びつけるのは無
理がある。
防災面などの友好関係を進めている。

くらしの安全
安心課

回答済

54 上古田 道路
（47番の意見を受けて）
下古田区の西県道は常会で雪かきをしている。

下古田は歩道設置が進んでいるが、富田は歩道がない
といった面でも違いがある。

建設課 回答済
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55 上古田 防災

防災について
今年度の町の防災訓練は中止になった。上古田では来週、代替行事の防災講演会を実
施する。
雨天や荒天の場合などの予備日、季節や時間帯を考慮した訓練を考えているか。

地区の防災訓練があって、町の訓練は二次と思ってい
る。
地区の訓練もただ集会所に集まって解散といったとこ
ろもあるが、地区でしっかりやってほしい。
特に夜間と子どもたちにやってほしい。町ではなく区
でやってほしいが実現しなかった。子どもたちは学校
ではやっているが、それ以外の時間帯の訓練が必要と
考える。
予定した訓練ではなく実施することは考えている。

総務課 回答済

56 上古田 防災

上古田区、防災無線が３本あるが、一本一本の下に行って利用している。
北小河内では公民館で一斉放送ができるときいている。
西山地域は特に土砂災害など有事の際に、防災無線の公民館からの一斉放送ができな
いか。

確認します。 総務課 未回答

土砂災害は地震と比べて降雨状況などから、ある程度の危
険予測ができることや緊急放送は特定の地区に限らず全町
へ一斉放送を流すこととしています。
なお、１箇所の屋外子局から即時放送する方法以外にも最
短10分からの時間差がありますが地区遠隔システムを使っ
て区内全域に放送する方法もあります。

57 上古田 行政一般

（通学路の話を受けて）
一の宮の上の方が県道にあるが、（懇談参加者に）一の宮の人がいない。通学区とい
う懇談会の設定であればきてほしかった。中曽根は一の宮を飛び越えて草刈作業を
やってくれたりしている。
小学校やPTAとの地域で困っていることの集まり、会議があればと思う。

町も含めての５地区懇談会もやっているので、そう
いったことにも踏み込んで話すこともしていくことも
考えられる。

企画振興課 回答済

58 上古田 学校
中学の部活動、地域移行になるときいている。中学の部活がどうなるのか不安に思っ
ている親御さんがいる。

本年度中に一部は地域移行になるときいている（野
球、サッカーなど）
R８には全部がそういう形になる。
一部には育てたい先生方もいるが、県教委として教員
負担を減らすことを考えてきた。
地域移行になったときの経費をどう考えるか。保護者
へ負担させるわけにいかないから、町が補助するしか
ないか。
現状、野球やサッカーは外部指導者があり、移行しや
すい。
箕輪中はすべての部活が学校にあり地域総合スポーツ
がないので、そこがうまくいくか心配。

学校教育課
文化スポーツ
課長

その他

部活動の地域移行は、令和８年度から土日の活動について
地域移行していきます。
現在、中学校では新入学生保護者説明会や部活動の地域移
行準備委員会の開催を予定しています。
見通しについて、順次説明していきたいと思います。

59 上古田
少子化対

策

西小学校区の児童の減少、心配。
いい解決策はないと考えるが、町外から子どもが入って産み育てることが出来る仕組
みが。子育て世代の若い人達が西部地域に来てくれればいいが、小規模でもいいが、
住宅地の造成など建てやすい環境もいいのではないか。ネックになるのは農振地区。
むらなかでも兄弟が家を建てる時に場所がない。

民間事業者へ２区画以上の造成をする場合は補助をす
る仕組みを作っている。
空き家が増える中で、新たな宅地造成がいいのか。
町や県が分譲することは考えていない。
民間が手をつけてくれるかどうか。

みのわの魅力
発信室

回答済

60 上古田 山林
鳥獣害について
熊が出ると学習放獣するがタグのついた個体が戻ってくるときいている。GPS発信機タ
グなどつけて感知するシステムなどあるかないか。

GPSについてやっているところもあるんじゃないか、
そういう仕組みを作りたいという話もきいている。実
用的かどうかわからない。
ゾーニングして住宅地は町が対処する。

みどりの戦略
課

その他

今年もタグのついた個体が多数錯誤捕獲され、過去の捕獲
履歴によると、主に箕輪町周辺を縄張りにしている個体で
あり、農作物などに被害を与えている個体については、個
体数調整の対象としています。
ＧＰＳについてが、生態研究のため装着している個体はい
ますが、町で感知システム等を利用している事例は把握し
ていません。
今後、ゾーニング管理実施計画を策定するにあたり、シス
テムの活用を含め、ＧＰＳを用いて生態研究している県ク
マ対策員にも助言をいただくことを考えています。
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61 上古田 山林

二ホンジカが多く出ている、赤そばの里の芽をやられたり、山の中の木の皮を向いて
食べられていたりと、今後里山に降りてくるなど心配。
シカが増えない具体策など必要ではないか。
銃を持つ人を増やして捕ってもらうなど。

東山は柵を設置しており、被害はだいぶ少なくなって
いる。
熊と違って個体調整していない、猟友会も少ない。

みどりの戦略
課

回答済

62 上古田 行政一般

土地があっても水道が通ってないところがある。水道を引こうとすると高額になる
ケースがあるが補助できないか。すぐ隣の土地なのに200万かかるといわれた。
個人で建てるときに補助してほしい。
下水道が無理なことは承知しており浄化槽など検討できるが、水道だけはどうにもな
らない。

水道は給水区域ならよいが、下水道は無理。
（水道課）
住宅をまとまってならいいが…一軒のためにはできな
い。

水道課 回答済

63 上古田
空き家対

策
住んでいない家の解体費用の補助は。

解体補助、改修補助、定住支援など、様々な補助制度
があるので、移住定住の係へご相談を

みのわの魅力
発信室

回答済

64 上古田 山林
（56番の意見を受けて）
猟友会でも話がきこえてくるが、解体所が箕輪町にない
2,000万くらいの移動式の解体所などあるので検討を

過去にも検討したが、里山に出るシカの数が減ってい
る中で採算がとれない。難しい。

みどりの戦略
課

回答済


